

## Precios de suscripcion

UNA PESETA trimestre dentro y fuera de la población.

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Llinares.

No se devuelven originales.

# EL COMBATE

SEMENARIO REPUBLICANO,

DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

## Precios de insercion

ANUNCIOS—1.ª pla. 0'15 pesetas línea

3.ª " 0'10

4.ª " 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpetuos y comunicados, precio convencional.

Direccion:

MESONES, 14.—CIEZA

## BARATURA

### SIN COMPETENCIA

En la pañería de Enrique Calle de Angostos, 22, se acaba de recibir un completo y variado surtido en géneros para caballero, de las mejores fábricas de Sabadell y del extranjero, para la próxima estación.

Bonito y elegante surtido en trajes color última novedad, y pantalones medio ancho.

Géneros negros: gran colección en ricos chevots, tricots y estambres.

Llegó la ocasión de vestirse con elegancia y economía.

Vallés para ir al Parlamento á defender intereses particulares de sus distritos y despues de categóricas y francas explicaciones de éstos, convinose en no conceder autorización alguna.

Generalizado el debate en que tomaron parte los Sres. Pi y Margall, Salmerón y Esquerdo, acordóse persistir en el retraimiento, puesto que no han variado las circunstancias que dieron margen á la declaración formulada, á nombre de la minoría, por el presidente del Consejo federal.

Convinose por todos en la necesidad de mantener á toda costa la unión pactada, y no modificar su patriótica actitud, interin los sagrados intereses de la República no lo demanden.

Ya lo saben los monárquicos: ni se rompe la Unión Republicana, ni va, por ahora, su representación en el Congreso, á hacerles el juego en su desatentada campaña política.

En cambio, aquella misma noche se reunió la Junta directiva de Unión Republicana, para proseguir el estudio de los trabajos preliminares necesarios para realizar el anunciado viaje de propaganda á las provincias; y dentro de muy pocos días se conocerá el resultado definitivo de estos trabajos.

**Contraste**—Haciendo extraño pendant con este saludable ejemplo de disciplina y seriedad política con que significan, elocuentemente, ante el país, nuestros correligionarios, que los republicanos son partidos formados de hombres dignos, consecuentes, patrióticos y prácticos, se presenta ante la consideración pública la extraña y levantisca actitud de una parte considerable de la mayoría parlamentaria, revelada contra su jefe y contra los hombres del Gobierno, á título de descontentos, porque los ministros, en vez de darles credenciales para sus amigos y parientes, colocan en los destinos públicos á adversarios políticos, lo cual ha herido profundamente la fibra de su patriotismo.

El gobierno se muestra inclinado á acallar á los sediciosos, arrojándoles algunas credenciales que se distribuirán entre los mas levantiscos: no es mal procedimiento, aunque no sabemos si habrá bastantes para taparles la boca.

De nuevo ha planteado la crisis el Sr. Montero Rios, que ha anunciado, por centésima vez, al Jefe del gabinete, su dimisión; y esta vez parece que el Sr. Sagasta no ve mal lo de la crisis.

Parece que estan llamados á salir del gabinete, el ministro de Gracia y Justicia y el de Marina, de quien se dice que sólo un deseo de hallar fundamento para la dimisión, ha podido decidirle á la presentación del proyecto de reformas administrativas en Cuba, que ha ocasionado una protesta de los diputados por aquella antilla y que han sido terminantemente calificadas de *inadmisible*; no siendo, por tanto, posible la permanencia en el gobierno

del Sr. Maura, desde el momento en que éste declaró, ante los diputados cubanos que le presentaron la protesta de sus reformas, que estaba dispuesto á mantenerlas á todo trance.

Hace mas difícil la situación del gobierno, la actitud belicosa de los conservadores que se proponen combatir enérgicamente los presupuestos en ambas cámaras, resultando, por tanto, que no habrá tiempo para su aprobación; y entonces, quien peligra no es este ni aquel ministro, sino todo el gobierno.

Peró el Sr. Sagasta que todo lo quiere menos dejar el poder, aprovechándose de lo mal recibida que ha sido por los ministros la actitud del Sr. Montero Rios y de la tormenta que se ha levantado en el seno del gabinete contra el Sr. Gamazo, se muestra partidario de la modificación ministerial y quiere descartarse, con un pretexto cualquiera, de los Sres. Montero, Gamazo y Lopez Dominguez, dejándoles *reventados* para que no vuelvan á molestarle.

A última hora comunica la prensa de Madrid alarmantes noticias sobre la vida del gobierno liberal, por la que se temo seriamente, en vista de la actitud inaudita de la mayoría, que ha acordado redactar una protesta contra el gobierno y declarar luego la guerra abiertamente en el salón de sesiones.

Tales son las noticias que nos traen los diarios de la corte hasta la fecha en que escribimos la presente crónica; que demuestran, aunque al llegar este número á manos de nuestros abonados se haya conjurado, pasajeramente, el conflicto, que la situación actual es insostenible, ó por decirlo de un modo mas gráfico y verdadero: que los partidos monárquicos estan en un estado de vergonzosa descomposición é incapacitados, ni para sostenerse á sí propios en el poder, ni mucho menos para sostener á sus queridas instituciones.

¡Esto se va á paso de carga!

## RECORTES

Todos ustedes han oido hablar del alcalde de Totana: aquel buen señor que se murió de pena porque le sacaron estrecho un pantalon á un amigo suyo.

Aquí nos ha salido otro alcalde de Totana, en el nuevo director, redactor ó lo que sea, del periódico de D. Ramon.

Da lástima ver los berrinches que toma por lo que decimos á los conservadores de Cieza; y en sus contestaciones, de *brocha gorda*, dice sin cesar: porque *nosotros* somos *así* y *así*; y *nosotros* por arriba, y *nosotros* por abajo:

No, cristiano, si no es á usted á quien nos referimos. Si usted no

tiene arte ni parte en el negocio.

Si usted no puede saber de lo que aquí ha venido pasando, mas que lo que le hayan contado sus adláteres.

¡Qué lástima! Como dicen por aquí. Gasta el tiempo y la energia de su fogosa pluma el Sr. Aguilar, bien inutilmente.

Usted no puede convecer á nadie de que se ocupa del asunto con conciencia propia.

Una gran cosa ha podido hacer el novel abogado defensor de los conservadores de Cieza, en pró de estos; que ha sido contestar, por ellos, á las preguntas que él llama *insidiosas*, que hacíamos en nuestro artículo *Ellos y nosotros*, relativas á la administración municipal de la villa; y á estas ha tenido la *modestia* de no contestar, asegurando que holgaba cuanto dijera.

¡Puede! Pero nosotros creemos que holgaba mas todo aquel capítulo de alabanzas al alcalde, que nos enjaretó despues; y aquello de los "paseos, apertura de calles, matadero, etc. etc." Y decimos que holgaba, porque eso ya lo sabíamos todos.

Lo que seguimos sin saber, es todo aquello otro que preguntábamos y que seria curiosísimo conocer.

En vez de recoger, como dice qui-jotescaamente, un mentís nuestro y arrojárnoslo al rostro,—que es una frase que *viste mucho*—pudo recoger nuestras preguntas y arrojarnos las respuestas.

Nuestros únicos cargos, consignados en aquel artículo, á la admistración conservadora de Cieza, estaban en aquellas preguntas: no contestarlas, es dejar en pié dichos cargos.

¡Mal abogado!

Peró fíjense ustedes; otra cosa no tendrá Herman, pero desahogo...

No ha hecho mas desde que está aquí que manejar el bombo á dos manos en elogio de los santos conservadores; y cuando descansa un momento, lo dedica á motejarnos de bombistas: ocupa en aquél periódico el lugar que todos sabemos; y llama á nuestro director *revistero de encargo*: se ha identificado tanto con sus nuevos correligionarios, que el mejor día se le olvida tambien que no es de Cieza y motejará al Sr. Llinares de *forastero*.

Lo verán ustedes.

Una pregunta suelta.

Y porque no habrá dado el sudicho Herman la traducción de un párrafo de su último *palique* en que nos perdona la vida, por lo que hemos podido entender?

Así sabríamos si estamos ciertamente seguros mientras no llega nuestro próximo fin, que nos pronostica en todos sus números, nuestro colega local, sin duda por inspiración del Espíritu Santo.

Hace un mes, hablaba de nues-

**"La Primitiva,"**  
FUNERARIA DE ABARÁN  
de Caballero y Montiel  
LARGA 5 Y SAN DAMIAN 10

Ofrece toda clase de servicios fúnebres; cajas mortuorias de madera y zinc, coronas y alegorías funerarias.

Servicio permanente día y noche.

**SOCIEDAD COOPERATIVA DE OBREROS**—Esta sociedad tiene á la venta los solares que posee en la Calle de Espartero ó Gran via en proyecto, próximo al paseo de Marin-Barnuevo.

Para tratar de la compra véase á D. Manuel Buitrago Villa, presidente de dicha sociedad, Posadas, 3.

## CRÓNICA

**No van todavia.**—Desde que la minoría republicana se retiró del congreso, andan los periódicos monárquicos cabaleando acerca de su inmediata vuelta, dando como cosa segura y hecho cierto, que la retirada se acordó casi por sorpresa, en el calor del momento, hijo del despecho por la conducta del gobierno y por equivocación de algun individuo que votó sin saber qué.

Dábase, pues, como un hecho que deseaban volver al congreso, y se esperaba que en la primera reunión que celebraran para ese objeto, se acordaría la vuelta ó se produciría un rompimiento de la Unión Republicana.

¡Soñaba el ciego que veía...! La minoría republicana se reunió el día 6 en la casa del Sr. Pi, para acordar la línea de conducta que debe seguirse, ante la discusión de los presupuestos y la marcha de los sucesos políticos.

Discutióse en primer término si se autorizaba á los Sres. Pedregal y

